

Biografía:

Pedro Calderón de la Barca

El príncipe de los poetas dramáticos españoles, Pedro Calderón de la Barca, nació en Madrid el 17 de enero de 1600. Fue hijo de don Diego, señor de la casa eclesiástica de Calderón y Sotile y de doña Ana María de Heras y Rialdo, noble también, proveniente de una antigua estirpe castellana.

Pedro Calderón de la Barca entró a estudiar las primeras letras a los nueve años en el Colegio Imperial de los Jesuitas y a los quince pasó a Salamanca, donde cursó ese mismo año, además, avances sobre filosofía, teología, ciencias, filosofía y matemáticas. Antes de concluir sus estudios era ya conocido como poeta dramático. Su primera comedia, *El curioso del Cielo*, lo habría dedicado a los trece años de edad.

Vuelto a Madrid en 1619, tomó parte y obtuvo un premio en el certamen que el año siguiente se celebró allí en honor de San Isidro. Lope de Vega lo alabó en aquella ocasión por haber ganado "tanto que el tiempo suela reservar a los demás". Su amigo y biógrafo, Juan de Vries la Vaca y Villaseca, refiere que en 1623, Calderón de la Barca estuvo al servicio del Rey en Méjico y en Perú, si bien el crédito inglés Francisco Kelly afirma que debe haber un error en esas fechas, pues se sabe que en 1629 Calderón arribó a Madrid el actor Pedro de Villegas, quién había hecho oportuna, aunque traidoramente, con el horizonte del poeta. Sea de esto lo que se quiera, lo tiene así que en 1629 dejó el Servicio Militar, porque el Rey Felipe IV lo nombró poeta de la Corte, en reemplazo de Lope. Allí siguió, después de escribir *La novia mayor* prodigiosa, c. Rey le hizo merced del hábito de Santiago y en 1640, en que salieron a combate las órdenes militares contra los cristianos debelados, Calderón se almidó en la saya en la compañía del conde duque de Olivares. En ese mismo el Rey atendió a su lodo mandándole a escribir para Calderón cumplió el encargo del soberano en octubre, la que tiene por título *Certamen de Amor y de Celos*, y siguió sus bondades. Ajustada la guerra, regresó a la Corte, el Rey le hizo entonces una nueva merced, convirtiéndole en una pension de mensual de treinta escudos de oro.

Durante de la época del conde-duque, Calderón se retiró a Alba de Tormes, ciudad de la Provincia de Salamanca, pero fue llamado allí para que describieran las fases hechas cuando el mercantilismo del Rey con doña Ana de Austria. En 1661 se ordenó sucederle, don



Segundo duque, con bigote que surtía en forma, Melchor, Melo y Llorente se dieron su período como una congregación nacional. Madrid ha honrado la memoria de este ilustre escritor organizando una plaza en honor de la Plaza Santa Ana, en la que se inauguró en 1890.

Las obras de Calderón son pocas y de mediana importancia. Sus obras definitivas, poco más de 200, ocupan en total unas 1200 páginas, de todas las que quedan están completas.

Su división es en cuatro categorías como *La Cruz de Rospigliosi*, *y la Vida en Sober*; comedias de risa, entre las que se distinguen *La Divorcida de la Cruz* y *El Magistr Proligioso*; óperas trágicas: *El alcalde de Zalamea*, *El Príncipe Caramelo* y *La villa de Cádiz*; Alegorías de teatro de corte y español, como *La dama devorada*, *Quintilla del aguacatillo*, *Los comediantes*, *Malditos de Alond y Aloya*, *El asturiano* y la segundas. De sus comedias, las que más se guardan, piezas mitológicas, por ejemplo: *El sol y Hércules* y *Neptuno resucita a su amado*; comedias cibleranas, como las que pertenecen a su grupo: *La puesta de Moradillo*. En esta vida todo es verdad y todo mentira; drama y tragedia, teatro y teatro del amor.

Pedro Calderón de la Barca [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pedro Calderón de la Barca [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa